

que otorgó la concesión, dijimos que aún sin tener esa obligación estábamos seguros de que en el Colegio se enseñaba gratis a un buen número de discípulos y que a nuestro juicio la única deficiencia consistía en que no estaba reglamentada esa enseñanza de forma que fuera un derecho para la clase pobre.

También manifestamos la persuasión de que el profesorado del Colegio sin estímulos de nadie y solo por indicaciones de conciencia corregiría ese defecto. Ahora podemos agregar que nos aseguran que con un certificado de pobreza del Sr. Cura y otro de la Alcaldía no se ha rechazado nunca en el Colegio del Carmen a ningún alumno.

Son por tanto improcedentes las reclamaciones que formula el colega en sus dos artículos, máxime cuando tenemos entendido que no existe el compromiso á que en ellos alude.

Noticias

Buen pájaro.—El día 11 del actual cumple su condena Domingo García Roldán (a) Castaño, preso desde el año 1875 por el crimen llamado de Martín Risa. Antes de cometer este delito había extinguido otra condena.

De política.—Aun no ha venido el nombramiento de alcalde, y siguen las cábalas políticas á la orden del día. El actual presidente del ayuntamiento se dice que renunciará, por no aparecer destituido, pero hasta ahora continua todo en el mismo estado.

Vistas.—Para el 9 del corriente está señalada la vista del juicio por estafa contra Diego Galera García; el 12 se verificará la de la causa por disparo y lesiones contra José Toledo Valero y el 23 la de el proceso por hurto contra José Pérez Rodríguez y otros.

La Tienda-Asilo.—Terminadas las obras del local de la Tienda-Asilo y hechos los pedidos de comestibles necesarios para su funcionamiento, el día doce del actual se ha señalado para su apertura.

Accidente.—El 31 del pasado fué atropellado por el ferrocarril de Villaricos el muchacho Ginés Pérez Martínez, que se había refugiado en el túnel á causa de la lluvia.

Riña.—El día 2 varios sujetos que se encontraban embriagados promovieron una riña, en la Rambla de Jucaini, resultando heridos los hermanos Antonio y Melchor Cano Rodríguez, y Juan González que pasó al hospital para su curación.

Tórtolas.—Se ha anticipado el celo de estos animales, y ya son varias las parejas que han cruzado nuestra jurisdicción, buscando lugar para el nido de sus amores; una de ellas siguió en su vuelo hasta Baza, otra acampó menos lejos y ambas piensan volver pronto.

Este año promete mucho la caza de tórtolas en parejas.

Pleito al vapor.—Se ha declarado desierto el recurso de apelación interpuesto por Asensio Rodríguez, contra la sentencia del juez de Vera que declaró el derecho de Ana Aznar Aznar y otros á reivindicar varias participaciones de la casa número 27 de la calle de San Diego de esta ciudad.

Dicho pleito se incoó en Octubre del 84 y despues de varias vicisitudes y apelaciones, ha venido á quedar resuelto á los 13 años.

Se arrepintió.—Pedro Gimenez (a) el Nene preso en esta cárcel por el homicidio cometido en un licenciado del ejército de Cuba hace algunos meses, ha herido con verdadero ensañamiento á Antonio Mellado Soler vecino de Pulpi que se encuentra también preso, ocasionándole con un clavo varias incisiones algunas de las cuales presentan cierta gravedad.

Ferrocarril.—El día 28 del pasado se terminó por los ingenieros del Estado, la comprobación de los estudios del ferrocarril en proyecto de Aguilas á Cuevas y Sierra Almagrera, Herrerías y Villaricos.

Tenemos entendido que la empresa está animada de los mejores deseos para que sea pronto un hecho la construcción de esta vía.

Otro semanario.—Ha empezado á publicarse en Huercal Overa un periódico semanal de carácter independiente, titulado *La Razon*. Deseámosle larga vida, y éxito completo en la campaña que vá á emprender en pró de los intereses de nuestro vecino pueblo.

Herrerías.—La máquina del desagüe de este distrito se encuentra parada por estarse reparando; en tres dias subieron las aguas 1,40 metros sobre los pisos de la galería que se encuentra inundada. Para evitar la entrada del líquido se trabaja actualmente en hacer un tape.

Sierra Almagrera.—Las pocas minas que están en labores han verificado ya la retirada de sus géneros. El resultado de la varada no puede calificarse siquiera de mediano.

Siguense en el Arteal las obras del pozo "Ana," que tocan á su terminación y dentro de breves dias, romperán los minados que se dirigen al pozo Encarnación para dar paso á las aguas hacia las bombas extractoras.

Nuestro semanario.—Desde el número que en víspera publicará nuestro

semanario todos los martes, desapareciendo así la irregularidad que por dificultades de diversa índole ha habido hasta ahora en las tiradas.

Riña.—En Garrucha, hace pocas noches y por excesos alcohólicos se suscitó una pendencia en que resultaron varios heridos.

El escándalo ocurrió en una taberna. Uno de los heridos era... un guardia municipal.

No fué á poner orden.

Es que el hombre... *alternaba*.

Nuevo colega.—Hemos recibido el 2.º número de *El Progreso*, diario republicano progresista que empieza á publicarse en Madrid.

De Herrerías.—Una queja fundada. Al señor Alcalde: Varias han sido las que éste vecindario ha hecho con antelación y ante el temor de que la epidemia variolosa tomase más incremento las mismas que no han sido atendidas. Hoy por desgracia se ha desarrollado tanto, que estamos posesionados de ella, igualmente ocurre á las barriadas de Burjúlú y Mulería. ¿No podría V. tomar medidas conducentes á fin de evitar la propagación de tan repugnante epidemia? ¡por humanidad, y por amor á sus administrados, algo debe de hacer!

Seccion Amena

A PLENO SOL

¡Qué flama, qué bochorno, Madrid abra-
(sa!)
del calor es el cuerpo manso cautivo;
el sol arde en los muros de cada casa
y es el suelo un esmalte de fuego vivo.
La insistente modorra nubla los ojos
y los brazos derriba torpes y lacios;
los párpados se entornan lentos y flojos;
evitando el incienso de los espacios.
Bajo la asfixia, el pecho suda y gotea,
y la pesada frente que se achicharra,
rezuma por sus poros y se motea
igual que el combo vientre de limpia jarra.
La luz dando de plano turba el sentido,
no hay un ave en las ramas que el sol re-
(tuesta,
y borracho de sueño, Madrid rendido
bajo presión de plomo duerme la siesta.
Para abrasarse en esta monotonía,
donde no hay más encantos que el del so-
(siego,
prefero irme á la tierra de Andalucía,
¡que cual la salamandra yo busco el fuego!
Allí es lumbre el verano, pero es her-
(moso
porque ilumina tipos, lances y escenas
que en el alma derraman fresco reposo
aunque el sol en relieve ponga las venas.
Córdoba la morisca me está esperando
con las que me promete fiestas bizarras
donde cual chorro de ambar corre brillando
de copa en copa el vino de aquellas parras
Vestida de bordados y de azulejos,
de sagradas reliquias del arte moro,

GARRUCHA
MUNICIPAL
QUE "ALTERNABA"

M.L.

PREES
HUERCAL

Riña
Embragados